
 
Le 5 Janvier 2022. 

 
 
 Chers amis,  
 

Une nouvelle fois, nous sommes amenés à présenter nos vœux dans une période 
difficile, marquée bien sûr par la pandémie, mais aussi par tant de conflits…Nous pensons à 
plusieurs pays africains, au Proche Orient, au Yémen, à la Birmanie…Pourtant, le croyant ne 
peut sombrer dans la désespérance. Je nous invite donc à toujours nous redire ce que le pape 
François déclare dans Laudato Si’ : « Le Créateur ne nous abandonne pas, jamais il ne fait 
marche arrière dans son projet d’amour, il ne se repent pas de nous avoir créés. L’humanité 
possède encore la capacité de collaborer pour construire notre maison commune. »  n°13). 
Sachons regarder résolument les signes encourageants dans nos sociétés, sachons rendre 
grâce pour tant de personnes qui s’engagent dans de multiples services, pour la justice et la 
paix. 

 
Notre association a du mal à reprendre des activités régulières…Bien des gens qui font 

le choix de la prudence, limitent leurs sorties…La conférence su Père Thierry Magnin a 
cependant été un réel succès. Plus de 80 personnes se sont déplacées, ont apprécié la qualité 
de l’apport et les questions qui suivirent furent aussi d’une grande richesse. Le public était 
plus large que nos auditoires habituels. C’est bien aussi le rôle de Foi et Culture que d’inviter 
à la réflexion un public varié, de se faire lieu de dialogue entre l’Église et la société.  

 
Le Père Cothenet vous informe dans sa lettre des deux projets de cycle de conférences 

sur la famille, et d’émissions RCF. En ce qui concerne les conférences du soir, trois projets qui 
seront à préciser :  

- La venue de Monseigneur François Bousquet, le 24 mars. Prêtre du diocèse de 
Pontoise, ancien vice-recteur de l’Institut Catholique de Paris, il fut nommé par les 
évêques de France comme recteur de St Louis des Français de Rome, pour trois 
mandats de trois ans. (2011-2020). Membre de plusieurs commissions vaticanes, 
il fut un observateur privilégié du pontificat de François. Nous lui demandons 
d’intervenir sur les principaux accents du pontificat, ce qui nous amènera à la 
question de la synodalité. Monseigneur Bousquet saura articuler souvenirs 
personnels et analyse, sans se départir de l’humour qui le caractérise.  

- Une conférence par le Père Joël Massip, en tant que délégué épiscopal aux 
relations avec le judaïsme. Dans la suite de la conférence du Grand Rabbin de 
France, en Octobre, Joël Massip interviendra sur le thème « catholiques et juifs 
après Vatican II » . La date est encore à l’étude. 

- Une soirée consacrée au Caravage, par le Père Hervé Loubriat, prêtre du diocèse 
de Tours. Nous prévoyons cette rencontre au mois de Mai, ou à l’automne 
prochain. 

 
Que l’année 2022, en dépit de ses incertitudes, vous apporte joie et paix. Au milieu des 

tempêtes, sachons sans cesse réentendre la parole que la liturgie nous a proposée ce 
mercredi : « Confiance ! c’est moi : n’ayez pas peur. » 

 
Avec mes sentiments cordiaux,  
       Claude Berruer 
       Président. 


